

Enlgo. Sergio Raúl Arroyo
Director General del INAH

Lic. Gerardo Jaramillo
Coordinador Nacional
de Difusión

Lic. David Martín del Campo
Director de Divulgación

Dr. Francisco Javier López
Director de Patrimonio Mundial

Mtra. Viviana Kuri
Subdirectora de Planeación y Seguimiento

Arq. Laura Ojinaga
Subdirectora de Cooperación Técnica

Arq. Edgar Tavares
Jefe del Departamento de Difusión

Mtro. Alejandro González
Jefe del Departamento de Formación Profesional

direccion.pmundial@inah.gob.mx

Producción: Coordinación
Nacional de Difusión/Diseño:
Abelardo Argueta Piñón



CONACULTA • INAH

AGENDA

• 6º. COLOQUIO INTERNACIONAL Y 5º. ASAMBLEA GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN DE CIUDADES PATRIMONIO MUNDIAL OCPM.

Ciudad de Puebla. 3 al 7 de octubre de 2001. El evento se desarrollará en el marco del desarrollo sostenible en las ciudades Patrimonio Mundial; bajo el tema *Preparación al desastre y medidas de intervención: filosofía y principios* se harán reflexiones en campos diversos que involucran a la conservación de las ciudades históricas.

• CURSO-CÁTEDRA SOBRE INFORMES PERIÓDICOS EN SITIOS PATRIMONIO MUNDIAL.

Ciudad de Morelia. Año 2002. El fin de esta reunión es que tanto México, como Centro y Sudamérica tomen las medidas necesarias para la realización de informes periódicos de los sitios declarados Patrimonio de la Humanidad, estos se entregarán al Centro de Patrimonio Mundial UNESCO en el año 2003. Los documentos y otros asuntos relacionados se pueden solicitar a la dirección electrónica: direccion.pmundial@inah.gob.mx

INFORME DE ACTIVIDADES

Febrero

• El Consejo de Europa celebró la **5ª Conferencia Europea de Ministros Responsables del Patrimonio Cultural**, con sede en Portorôz, Eslovenia. México fue uno de los países invitados en calidad de observador, lo que permite recibir la gran experiencia de los países de Europa. Una de las tareas que de aquí derivan es la formación de un Consejo Americano para temas de patrimonio y desarrollo integral.

• En el marco de la **3ª Cumbre de las Américas, se celebró la Reunión Extraordinaria de Alcaldes de las Ciudades del Patrimonio Mundial y Ciudades Históricas de América**. El encuentro destacó la necesidad de establecer en las ciudades con patrimonio histórico que la cultura es un recurso susceptible de desarrollo, entre otros temas relacionados.

Marzo

• En el **Comité Ejecutivo del ICOMOS** en París, se celebró una reunión del día 26 al 28 para deliberar sobre los expedientes de 40 sitios a inscribirse en la Lista de Patrimonio Mundial, entre otras actividades relacionadas.

Abril

• El 18 de abril es el **Día Internacional del Monumento**, y por exhortación del ICOMOS Internacional se realizaron eventos especiales para difundir la valoración del patrimonio. En la ciudad de Zacatecas y en la Ciudad de México se hicieron presentaciones con el fin de conmemorar este día.

Mayo

• Se forma la **Lista Indicativa Nacional** en la Dirección de Patrimonio Mundial del INAH, y la CONALMEX. Uno de los fines primordiales de la Convención de 1972, es presentar la diversidad cultural de cada país ante la comunidad internacional, a este respecto, es notable que los bienes mexicanos que figuran en la lista representan solamente una parte de esta gran vastedad. Es así que se promueve la inscripción de nuevas categorías, tales como el Patrimonio Industrial, el Patrimonio Moderno, los Paisajes Culturales y los Itinerarios Culturales. A todas aquellas personas que colaboraron en el proceso ¡Muchas Gracias!

• **Misiones Franciscanas de la Sierra Gorda**. Querétaro. 31 mayo 2001. En el Teatro de la República de esta ciudad se presentó la candidatura oficial del conjunto de misiones para su inscripción a la Lista del Patrimonio Mundial.

Junio

• **Taller de Imagen Urbana**. Tegucigalpa, Honduras. La Dirección de Patrimonio Mundial dió una serie de pláticas con la finalidad de implementar un Taller de Imagen Urbana en Ciudades Turísticas con Patrimonio Histórico.

• Reunión de **Bureau del Comité de Patrimonio Mundial**. París, Francia. Junio 2001. Se hizo la revisión de los 40 expedientes de sitios culturales que fueron previamente remitidos para su calificación al ICOMOS, se siguió el mismo proceso para los bienes naturales ya evaluados por la IUCN. En esta reunión

se dieron a conocer los candidatos definitivos para inscribirse en la Lista de Patrimonio Mundial.

• **Ciudades Históricas del Area Iberoamericana**. Toledo, España. Junio 2001. El foro organizado por ICOMOS España, revistió importancia fundamental para México dado que se abordaron los métodos para medir el estado de conservación en las ciudades históricas, entre otros temas.

• **Seminario Internacional sobre Rutas Culturales y Patrimonio Intangible en el Contexto Internacional**. Navarra, España. Junio 2001. El Comité Científico de Rutas Culturales del ICOMOS abordó la problemática relacionada con la identificación de nuevas categorías de patrimonio, mismas que implican una constante reflexión entorno a los ambientes, paisajes y sitios.

Julio

• El Dr. Francesco Bandarin, Director del **Centro de Patrimonio Mundial de la UNESCO**, realizó una visita oficial a nuestro país del 26 de julio al 3 de agosto del año en curso. Dentro de sus actividades efectuó un recorrido de reconocimiento de la problemática de salvaguarda del patrimonio cultural y paisajístico de Xochimilco, acompañado por el M.V.Z. Juan González Romero, Jefe Delegacional de Xochimilco y por el Dr. Saúl Alcántara, convocados expresamente por esta Dirección. Asimismo, visitó el Centro Histórico de la Ciudad de México, y ante la imposibilidad de reunirse con el Lic. López Obrador, mantuvo una comunicación muy provechosa con integrantes del Comité Ejecutivo para el Rescate del Centro Histórico.

Por otro lado, estubo tanto en el Centro de la Ciudad de Querétaro como en la Sierra Gorda, hoy por hoy dentro de la Lista Indicativa. El Dr. Bandarin se llevó una muy grata impresión tanto por la conservación de los sitios como por las atenciones de las que fue objeto por parte del gobierno estatal y de los municipios.

Estuvo igualmente en Oaxaca, reconoció el sorprendente trabajo integral que se está efectuando en Monte Albán pero manifestó su preocupación por la invasión al perímetro de protección de la zona por parte de la población de los tres municipios colindantes.

Se reunió con el Director General y con los Coordinadores Nacionales del Instituto, así como con los responsables de los 21 sitios patrimonio mundial, estableciéndose diversos compromisos de trabajo.

Culminó su estancia con una acogedora charla en el auditorio Sahaugún del Museo Nacional de Antropología que se vio rebasado por la numerosa asistencia de público de diversas instituciones y universidades.

Su presencia causó un enorme interés reflejado en la amplia cobertura por parte de los medios, tanto de sus actividades como con entrevistas en televisión, radio y en prensa escrita.